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О.Н. АЛИМОВА, депутат Государственной Думы ФС РФ, 
первый секретарь Саратовского обкома КПРФ, —  
о принятых поправках в Закон «О статусе сенатора РФ 
и статусе депутата Госдумы», о встрече с прокурором 
Саратовской области, о завершении строительства нового 
онкологического центра в Саратове и организации военной 
кафедры в вузе, о водоснабжении Юрловки Гагаринского 
района, о реальном положении дел в Роскосмосе  
и о дивидендах российских олигархов.

Сенаторы и депутаты Госдумы 
должны согласовывать свой 

выезд  за пределы России
В федеральном парламенте приняли по-

правки в Закон «О статусе сенатора РФ и 
статусе депутата Государственной Думы 
ФС РФ», которыми устанавливается обя-
занность сенатора и депутата Госдумы, 
планирующих выезд за пределы России, 
согласовывать свой выезд (за исключением 
служебных командировок).

В случае нарушения такой обязанности по 
решению соответствующей палаты полномочия 
сенатора РФ и депутата Госдумы могут быть  
прекращены досрочно.

Считаю, что инициатива своевременная и 
заслуживает положительной оценки. Теперь у 
депутатов партии власти будет больше вре-
мени для работы в своих округах — усилен-
ный контроль за их выездами, несомненно, бу-
дет способствовать повышению ответственности 
и дисциплины среди народных избранников.

Фракция КПРФ, традиционно уделяющая 
большое внимание работе с избирателями, 
поддержала эту меру. Председатель Госдумы 
также поручил комитету по безопасности и про-
тиводействию коррупции проработать вопрос об 
ограничении выезда депутатов Госдумы и сена-
торов РФ за границу в течение нескольких лет 
после истечения их полномочий.

Встреча с прокурором 
Саратовской области 

7 июля состоялась моя встреча с проку-
рором Саратовской области С.В. Филипен-
ко, в ходе которой обсудили волнующие 
жителей региона вопросы.

Одной из ключевых тем стала газификация. 
Отметила, что в области остаются целые по-
селки и деревни, до сих пор не обеспеченные 
газоснабжением. В связи с этим обозначила 
необходимость ускорения работ по газифи-
кации для обеспечения комфортных условий 
проживания жителей.

Вопрос переселения из ветхого и аварий-
ного жилья также вызвал активное обсуж-
дение. В частности, был рассмотрен дом по 
адресу ул. Лермонтова, д. 19. Жители жалу-
ются на неудовлетворительные условия прожи-
вания и необходимость скорейшего переселения 
в безопасное жильё.

Не обошли вниманием и проблему мусор-
ных свалок, особенно в Лысогорском рай-
оне. Жители выражают обеспокоенность по 
поводу экологической ситуации и требуют опе-
ративных мер по ликвидации свалок и предот-
вращению их появления в будущем.

Встреча выдалась плодотворной — обсудили 
с десяток тем, которые требуют вмешательства. 
Надеюсь, что все поднятые вопросы бу-
дут рассмотрены  прокуратурой региона и 
предприняты меры для их решения.

Наделить органы власти 
полномочием ведения перечня 

видов и пород племенных 
животных при их разведении 
Также приняли законопроект о селекци-

онных достижениях в племенном животно-
водстве. 

На сегодняшний день в стране отсутствует 
официальный перечень пород, что не позволяет 
вести селекционную работу более развернуто по 
породам и её категориям. Утрата таких данных 
окажет негативное влияние на общую базу гене-
тических ресурсов племенного животноводства 
и развитие племенного дела. 

В связи с этим новым законом предлагается 
наделить органы власти полномочием ве-
дения перечня видов и пород животных, 
используемых в разведении племенных 
животных. Данный подход окажет положитель-
ное влияние на развитие базы генетических ре-
сурсов и устранит правовые пробелы по работе 
с породными структурными единицами в системе 
племенного животноводства.

Онкологический центр  
и военная кафедра в Саратове 

— в центре внимания 
депутатов Госдумы  

от Саратовской области
4 июля в Саратове состоялся рабочий 

визит депутатов Государственной Думы, 
избранных от Саратовской области. Деле-
гацию возглавил председатель Госдумы 
Вячеслав Володин. 

Первым делом посетили онкологиче-
ский центр, где совместно с губернатором 
региона, представителями областного парла-
мента и городской думы, а также администра-
ции города проверили ход выполнения работ. 
Готовность на высшем уровне. Сравнили наш 
онкологический центр с аналогичным учрежде-
нием в Калининградской области. Считаю, что 
наш центр значительно превосходит по 
многим параметрам, включая качество обо-
рудования, уровень подготовки медицин-
ского персонала и условия для пациентов. 
Отметили, что такой высокий уровень организа-
ции работы и оснащения является примером для 
других регионов страны. 

На встрече также активно обсуждались пред-
ложения по дальнейшему развитию приле-
гающей территории и совершенствованию 
обслуживания посетителей. В частности, 
высказали предложения о необходимости со-
хранения гостиницы для пациентов, а также па-
раллельной организации дневного стационара 
на втором этапе строительства. Считаю, что это 
позволит значительно улучшить условия пребы-
вания пациентов из других городов и регионов. 

Помимо прочего, обсуждались возможности 
внедрения новых медицинских технологий, по-
вышение квалификации персонала и расшире-
ние спектра оказываемых услуг. 

В завершение визита отметили важность по-
стоянного контроля за ходом выполнения работ. 
Уверена, что совместными усилиями удаст-
ся сделать онкологический центр не только 
лучшим в регионе, но и одним из ведущих 
медицинских учреждений страны. 

Вторым пунктом нашего рабочего визита стал 
институт имени Н.И. Вавилова, где основное 
внимание было уделено организации военной 
кафедры. Инициатива председателя Госдумы 
Вячеслава Володина нашла всеобщую поддерж-
ку у всех участников встречи. Присутствующие 
единодушно выразили мнение, что военная ка-
федра станет важным дополнением к обра-
зовательной программе института и будет 
способствовать подготовке квалифициро-
ванных специалистов, обладающих не только 
профессиональными знаниями, но и необходи-
мыми навыками для защиты Родины. 

Обсуждение касалось также вопросов оформ-
ления необходимых документов для создания 
военной кафедры. Было отмечено, что все за-
интересованные стороны готовы содействовать 
скорейшему решению этого вопроса. Считаю, 
что создание военной кафедры позволит 
не только повысить престиж института, 
но и привлечь новых студентов, заинте-
ресованных в получении комплексного  
образования. 

Завершился визит в Белом зале правитель-
ства Саратовской области. Главной темой дис-
куссии стала реализация проекта скорост-
ного трамвая. Открыл совещание губернатор 
региона Роман Бусаргин, который подчер-
кнул значимость этого проекта для развития  
транспортной инфраструктуры региона. 

Участники встречи задавали много вопро-
сов. Одной из ключевых тем обсуждения ста-
ло возможное открытие новых трамвай-
ных маршрутов на территории бывшего  
аэропорта, а также сквозное объединение 
маршрутов, которое позволит горожанам ез-
дить без пересадок. Участники интересовались, 
насколько это реально и каковы будут сроки  
выполнения этих работ. 

Подняли вопрос о недопущении «задвоен-
ности» транспортных маршрутов. Вопросы ка-
сались также необходимости открытия до-
полнительных рейсов, чтобы обеспечить 
максимальное удобство для жителей и гостей 
города. 

Председатель Госдумы отметил, что реализа-
ция скоростного трамвая станет важным ша-
гом на пути к модернизации транспортной 
системы города. Успех проекта будет зави-
сеть от тесного взаимодействия всех заинте-
ресованных сторон и оперативного решения  
возникающих вопросов.

О водоснабжении деревни 
Юрловки Гагаринского района   
Пришел ответ из прокуратуры Саратов-

ской области на мой депутатский запрос о 
ненадлежащем водоснабжении деревни 
Юрловки Гагаринского района. 

В июне 2024 года прокуратура совместно со 
специалистами ФБУЗ «Центр гигиены и эпидеми-
ологии в Саратовской области» организовала 
проведение лабораторных исследований 
качества воды, в ходе которых выявлены 
нарушения требований СанПиН.

С целью устранения нарушений директору 
МУП «Саратовский коммунальный комплекс» 
внесено представление, в котором поставле-
ны вопросы о ремонте водонапорной баш-
ни, перерасчете платы за некачественно  
поставленный коммунальный ресурс.

Кроме того, профильным комитетом админи-
страции г. Саратова в июне 2024 года проведено 
обследование состояния сетей деревни Юрлов-
ки, по результатам которого установлено, что 
их износ составляет свыше 80%.

Как отмечено в письме, благодаря вмешатель-
ству органов прокуратуры МУП «Саратовский 
коммунальный комплекс» установлено новое 
автоматическое оборудование управления 
скважинным насосом, что позволило исклю-
чить возникновение аварийных ситуаций. 
Обязательно уточню у жителей, как сейчас об-
стоят дела с водоснабжением. Держу вопрос  
на контроле.

Нам предстоит укреплять 
позиции нашей страны  

в космосе
3 июля на заседании Госдумы заслушали 

доклад Генерального директора Роскосмо-
са Юрия Борисова. 

В ходе обсуждения депутаты задавали во-
просы и получали квалифицированные ответы. 
Если раньше, при Д. Рогозине, нам часто пред-
ставляли радужные перспективы, то нынешний 
руководитель Юрий Борисов рассказал о ре-
альном положении дел. На повестке дня сто-
яли несколько ключевых вопросов. 

Во-первых, была подчёркнута необходи-
мость увеличения финансирования кос-
мических программ. Без достаточного бюд-
жета невозможно двигаться вперёд и достигать  
поставленных целей. 

Во-вторых, была отмечена необходимость 
усиления проектных, научных и изыска-
тельских работ. Современные вызовы требуют 
серьёзного подхода и постоянного обновления 
знаний и технологий. 

Ещё одним важным моментом стало обсужде-
ние подготовки кадров. Считаю, что эта ра-
бота должна начинаться со школьной ска-
мьи. Только так можно обеспечить устойчивое 
развитие отрасли и воспитать новое поколение 
специалистов, готовых решать сложные задачи. 

Работа предстоит серьёзная, но совместны-
ми усилиями мы сможем достичь значительных 
результатов. Нам предстоит укреплять по-
зиции нашей страны в космосе и продол-
жать активно развивать эту стратегически  
важную сферу.

Примерно 27 млрд. рублей  
на каждого олигарха?

3 июля была озвучена цифра дивиден-
дов, полученных олигархами. По данным 
российского «ФОРБС», доходы за 2023 год 
50 олигархов составили 1 трлн. 343 млрд. 
27 млн. рублей, примерно 27 млрд. рублей 
на каждого. При этом на полученные оли-
гархами дивиденды повышенное налогоо-
бложение не распространяется. Налог с ди-
видендов богатеев — всего 15%. Почти, как 
для нищего учителя или врача.

Я предполагала, что они получают много, 
но, услышав масштабы, была шокирована 
цинизмом этих сверхбогачей, ошалевших 
от безнаказанности и обласканности вла-
стью. Вопрос не только к ним, ведь они полу-
чают богатства, потому что им это разрешают, 
ибо власть предержащие закрывают на эти 
«шалости» глаза. 

Отсутствие прогрессивной шкалы нало-
гов на сверхдоходы не позволяет попол-
нять казну. И наши поправки в Налоговый 
кодекс в этой части вряд ли получат под-
держку у большинства депутатов «Единой 
России».

175 млрд. рублей. Имен-
но столько денег пришло в 
Саратовскую область в 2023 
году. В конце июня в реги-
ональном парламенте рас-
сматривалось исполнение 
бюджета. Перед депутатами 
отчитывалось министерство 
финансов. На что были вы-
делены деньги, на что — нет 
и насколько обоснованы 
были траты чиновников. 
По регламенту у депутатов 
фракции КПРФ была воз-
можность только задать два 
вопроса и сделать короткое 
выступление. Как это всё 
проходило, какие позиции 
были у коммунистов и их 
оппонентов читайте далее.

В.Е. Есипов: — В 2021 году 
на первой встрече с губернато-
ром Саратовской области Р.В. 
Бусаргиным я озвучил вопрос 
о необходимости выделения 
средств на развитие домов дет-
ского творчества технической 
направленности, и губернатор 
поддержал наше предложение. 
У меня вопрос к министерству 
образования: скажите, пожа-
луйста, сколько средств было 
выделено дополнительно в 
2023 году на развитие домов 
детского творчества?

Е.В. Нерозя, зам. ми-
нистра образования: — В 
2023 году именно на учреж-
дения дополнительного обра-
зования денежные средства  
не выделялись.

Д.А. Буланов: — В прошлом 
году регион не выполнил два 
целевых показателя страте-
гии социально-экономического  
развития области, в том чис-
ле по снижению смертности от 

ДТП. И при этом говорится, 
что на 50,2% были только 
выполнены от утверждённых 
бюджетные ассигнования.  
Почему так сложилось и не по-
влияло ли это на невыполнение  
данного показателя?

А.В. Петаев, министр 
транспорта и дорожно-
го хозяйства: — Показатель 
мы выполнили, а что касает-
ся бюджета, то туда данные 
идут со всех бюджетов, потому 
что места концентрации ДТП 
не только на областных и фе-
деральных дорогах, но и на 
местных. Поэтому мероприятия 

по местам концентрации ДТП 
мы проводили, камеры также 
устанавливались. Все деньги, 
которые запланировали, мы  
их использовали.

А.Ю. Анидалов: — Невы-
полнение бюджета может быть 
и со знаком плюс, и со знаком 
минус. Хорошо, пусть это будет 
со знаком плюс. Да, вы его вы-
полнили, но не так, как плани-
ровали. Либо планировали не-
правильно, либо режим ручного 

управления использовался. 
Это не есть нормальное испол-
нение бюджета. Если бы я как 
инженер произвёл расчёт кон-
струкции, она выдержала бы 
все необходимые нагрузки, но 
при этом заранее заложил бы 
расходных материалов на 20% 
больше. Вот как бы ко мне от-
несся заказчик? Он бы сказал: 
слушай, тебя попросили точно 
рассчитать, чтобы мы точно за-
ложили необходимое количе-
ство средств, а ты просто взял 
и сделал с огромным запасом. 
Это непрофессионализм. Так и 
у нас — это не есть исполнение 

бюджета. На мой взгляд, это 
невыполненный бюджет. 

Вот один пример. По капре-
монту наша фракция выходи-
ла с предложением включить 
в расходную часть бюджета 
помощь фонду капитального 
ремонта. Это в наших полно-
мочиях. Тем не менее нас не 
поддержали на согласительной 
комиссии ни комитет в лице ру-
ководителя, ни фракция «Еди-
ная Россия», которая сейчас 

выступила с тем, что эти день-
ги необходимо было включить. 
Какие претензии к минфину? 

Вы, депутаты от «Единой 
России» и комитет по ЖКХ и 
строительству правительства, 
не поддержали рекоменда-
цию КПРФ, когда мы настаи-
вали, требовали помочь фонду  
капремонта. Мы говорили и 
указывали на то, что средства, 
которые тратятся на рассыл-
ку, — нецелевые, потому что 
у фонда капремонта есть юри-
сты, которые оплачиваются, и 
дополнительные средства, ко-
торые мы им дали бы, это нор-
мально. На мой взгляд, в этом 
отношении фонд капремонта 
пустой как барабан, а мы фак-
тически обманули граждан. 

Да, конечно, виноваты и 
губернатор, и правительство, 
так как  они тоже имеют пра-
во инициативы по бюджету. 
К ним тоже эти претензии. Но 
первые, кто не поддержа-
ли именно эту конкретную 
инициативу фракции КПРФ, 
это депутаты Саратовской 
областной думы.

Ирина КОМПАНЕЕЦ 

P.S. Вроде как бюджет 
официально исполнен, 
цифры сошлись, дебет с 
кредитом свели. Но главное 
— подход к рассмотрению 
бюджета остаётся прежним: 
правительство решило, а 
депутаты тупо должны про-
голосовать. 

Такая позиция коммуни-
стов не устраивает, и фрак-
ция КПРФ продолжает свою 
борьбу!

Наш родной советский герб!
Это самый красивый герб за всю историю человечества 

— государственный герб СССР!
Это символ суверенитета Союза Советских Социалистических 

Республик — нерушимого союза рабочих, крестьян и интеллиген-
ции, дружбы и братства трудящихся всех наций и народностей 
страны, государственного единства советского народа, строяще-
го коммунистическое общество.

В центре композиции — земной шар, солнце, серп и мо-
лот. Их обрамляют колосья с красными лентами, на которых рас-
полагаются надписи на языках союзных республик: «Пролетарии 
всех стран, соединяйтесь!». К 1956 году лент с надписями стало 
15. В верхней части герба — пятиконечная звезда.

Кто автор герба СССР? Из множества работ был выбран ва-
риант В.П. Корзуна, который работал вместе с В.Н. Андриано-
вым. Для завершения проекта был приглашен один из главных 
художников Госзнака — И.И. Дубасов.

Из интернета

Пара слов о саратовском бюджете
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Колонка редактора

— Около 40 лет назад во 
время «звёздных войн» 
тогдашний директор ЦРУ 
заявил: кто владеет космо-
сом, тот владеет миром. И, 
наверное, поэтому тогда, в 
конце 1991 года, поставлен-
ный Ельциным руководить 
правительством РСФСР Егор 
Гайдар первым делом за-
претил всем банкам России 
финансировать предприя-
тия ракетно-космической 
отрасли. Нам удалось через 
пару дней отменить этот за-
прет, но это факт. На кого он 
работал?

В 1992 году после развала 
Союза руководство отрасли 
смогло добиться создания Рос-
сийского космического агент-
ства и принятия закона «О 
космической деятельности», 
что, в общем-то, позволило 
космонавтике избежать уча-
сти сознательно разрушаемо-
го авиапрома. С тех пор ста-
тус космического агентства не 
раз менялся, пока не пришли 
к нынешней госкорпорации  
«Роскосмос».

В 2015 году вот здесь, в этом 
зале, тогдашний вице-премьер 
Д. Рогозин с энтузиазмом убе-
ждал нас, что для отрасли это 
будет лучшая структура, соз-
даваемая по образу коммер-
чески успешного «Росатома». 
Приходится сегодня признать, 
что таким самодостаточным, 
как «Росатом», «Роскос-
мос» не стал.  И в первую 
очередь из-за резкого сокра-
щения коммерческих пусков. 
Поэтому космонавтика ба-
зируется сегодня, прежде 
всего, на бюджетных сред-
ствах. Хотя тогда, когда ещё 
были заказчики коммерческих 
запусков иностранных спутни-
ков, была создана сегодняшняя 
ситуация, на которую жалуют-
ся участники СВО: запущенные 
нами чужие спутники были пе-
ренаправлены их хозяевами на 
обслуживание ВСУ в интересах 
нашего противника.

Надо сказать: разговоры 
о том, что это не наша соб-
ственность, и мы ничего с этим 
сделать не можем, показыва-
ют только недальновидность 
тех, кто ранее заключал эти 
контракты. Надо впредь ого-
варивать, что при использо-
вании спутника в ущерб на-

шей безопасности мы имеем 
право ликвидировать его, а 
как — это дело техники, это  
можно сделать.

Не надо забывать, что 
огромная доля задач  
«Роскосмоса» — это оборон-
заказ, что крайне важно в ус-
ловиях СВО. И с этим отрасль 
хорошо справляется, так как 
удалось сохранить предприя-
тия и конструкторские коллек-
тивы, которые создают к тому 
же ещё и одну из составляющих 
нашей ядерной триады — сред-
ства доставки. И разработка, и 
недавние успешные испытания 
ракеты-носителя «Ангара-А5», 
и все линейки этих носителей 
служат и этой задаче.

За прошедшие годы значи-
тельно снизилась аварий-
ность в отрасли благодаря 
жёстким мерам по соблюде-
нию технологической дис-
циплины. Однако в решении 
задач обороны у нас есть сла-
бое место — это производ-
ство спутников, необходи-
мых для решения задач на 
поле боя. Их явно не хватает. 
И наладить их производство — 
это архисложная задача, о чём 
и говорил Юрий Иванович (Бо-
рисов. — Ред.). Представляет-
ся, что в нынешних условиях, 
может быть, будет дешевле и 
быстрее построить новое со-
временное предприятие по их 
выпуску, чем пытаться модер-
низировать старые, не пред-
назначенные для массового 
выпуска спутников заводы. 
Понятно, что главным про-
тивником этого будет, как 
всегда, Минфин, с которым 
и у оборонки, и у «Роскос-
моса» в последние тридцать 
лет идёт борьба за выжива-
ние, но пора уже этому ве-
домству встать на реально 
патриотические позиции.

Теперь о самой космонавти-
ке и, прежде всего, о пилотиру-
емых космических полётах.

Мы являемся одной из 
трёх стран, которые способ-
ны осуществлять пилотиру-
емые полёты. Мы были пер-
выми в этом деле и сегодня не 
последние. Кстати, пилотируе-
мая космонавтика долго была 
задачей «Роскосмоса» за счёт 
запуска иностранцев на ком-
мерческой основе, но сегодня 
это не так.

Американцы за это вре-
мя создали уже два пило-
тируемых корабля взамен 
шаттлов и в наших услугах 
не нуждаются. А мы летаем 
на старых, добрых, надёжных 
«Союзах» и ракетах, создан-
ных ещё при Королёве, хотя и 
глубоко модернизированных.

Вот только что утверждён за-
пуск пилотируемых кораблей, 
о чём говорилось, но есть ос-
нования, к сожалению, сомне-
ваться в его реальности, ведь 
решение строить новый ко-
рабль, называемый сейчас ПТК, 
было принято в 2008 году вза-
мен ранее разрекламирован-
ного «Клипера». Заявляли, что 
это будет быстрее и дешевле. 
Ракетой-носителем определи-
ли «Ангару-А5М». Дата запуска 
была 2021 год. Потом первый 
запуск должен был быть в 2023 
году, что сорвано. Сегодня мо-
нополист пилотируемой космо-
навтики НПО «Энергия» имени 
Королёва заявляет, что запу-
стит корабль в 2027 году при 
условии, что «Роскосмос» даст 
им ещё 20 миллиардов рублей, 
— деньги умеют высасывать. 

Похожая история, к сожале-
нию, может сложиться и с соз-
данием новой станции. Учиты-
вая всю предысторию, велики 
риски срыва и этих сроков, и мы 
можем оказаться без пилотиру-
емых полётов на неопределён-
ное время, ведь уже принято 
решение уйти с международной 
станции в 2028 году. Представ-
ляется, что причина здесь не 
только в отсутствии денег, 
я имею в виду корабль, а 
больше в том, что королёв-
ской фирмой, к сожалению, 
стал руководить очередной, 
так называемый эффек-
тивный, менеджер, перед 
этим удалённый, кстати,  
из авиапрома.

Пилотируемые корабли вы-
водят ракеты, оснащённые 
двигателями фирмы «Энерго-
маш» имени Валентина Глуш-
ко. Именно двигатели «Энер-
гомаш», продаваемые США, 
долго давали коммерческий до-
ход «Роскосмосу» и позволяли 
«Энергомашу» успешно рабо-
тать над новыми уникальными 
проектами. Сегодня этого дохо-
да нет. И «Роскосмос», и мы 
как депутаты должны сде-
лать всё, чтобы сохранить 

это уникальное предпри-
ятие, ведь именно ракетами 
«Ангара-А5М» с их двигателя-
ми должны будут запускаться 
и новый корабль, и модули но-
вой станции, на которых будут 
летать экипажи «Роскосмоса», 
подготовленные в Центре под-
готовки космонавтов. В связи 
с этим считаем очень верным 
осуществлённую несколько лет 
назад передачу ЦПК в ведение 
«Роскосмоса», это позволило 
прекратить многолетнюю меж-
ведомственную борьбу и кон-
куренцию при формировании 
экипажей и программ полёта.

У «Роскосмоса» сегодня мно-
го проблем и задач, решение 
которых зависит, прежде все-
го, от руководства корпора-
ции. И очень правильно, что 
корпорацией руководит чело-
век, имеющий большой опыт 
работы в промышленности, и 
не только руководителем, но 
и военпредом на предприя-
тиях оборонки. Это служит 
гарантией, на мой взгляд, 
того, что «Роскосмос» ради 
пиара больше не будет 
раскрашивать ракеты под 
«Гжель» и не будет тратить 
государственные средства 
на запуск в космос актёров, 
чем весьма возмущались очень 
многие наши избиратели.

«Роскосмос» и вы, уважае-
мый Юрий Иванович, можете 
рассчитывать всегда на под-
держку нашей фракции во всех 
вопросах для сохранения лиди-
рующих позиций отечествен-
ной космонавтики.

Удачи вам и всем нам!

kprf.ru

Жанна Рябцева:
— Из 16 проверенных объектов очистных в Самарской об-

ласти на плановые показатели вышли только на ОДНОМ, не 
говоря про опоздание в 190 дней. Думаете это всё? Если бы. 
В Сызрани используется хлор газообразный, что не про-
сто опасно — налицо нецелевое использование бюджетных 
средств. О достижении показателей федеральной программы 
«Оздоровление Волги» речи уже не идет. При этом выделено 
на реализацию только в этот регион 10 253,91 млн. рублей. 
Прописью — «ДЕСЯТЬ МИЛЛИАРДОВ РУБЛЕЙ». И после этого 
шок от очистных сооружений в Самарской области изящ-
но дополнила безалаберность в отношении сотен миллионов 
государственных средств уже в Ульяновской области. Это 
просто диверсия какая-то. Нацпроект. Миллиарды выделенных 
средств. Волга — одна из важнейших водных артерий стра-
ны. Столько про это говорилось, столько ожиданий и надежд  
у людей. Просто нет слов.

Проблемой занялись и 
правоохранительные ор-
ганы — уже возбуждаются 
уголовные дела. 

Между тем, федеральный 
проект «Оздоровление Вол-
ги» завершается в этом году, 
в ближайшее время необходи-
мо сформировать новую вод-
ную федеральную программу. 
Однако, как это делать в но-
вых условиях — пока вопрос  
открытый. 

Выводы группы парламент-
ского контроля никто не оспа-
ривает. Всё как есть — указано 
в отчете. Без прикрас. Никакое 
давление исказить отчет об 
итогах проверки не помогло, 
всё зафиксировано.

3 июля в Государствен-
ной Думе состоялось засе-
дание комитета по эколо-
гии, на котором прозвучал 
отчёт Жанны Анатольевны 
по результатам проверки. 
Речь шла о нацпроекте сово-
купной стоимостью более 200 
млрд. рублей, который непо-
средственно затрагивает жизнь 
более чем 60 миллионов рос-
сиян, проживающих вдоль 
Волги. А точнее — о его сры-
ве и возможном саботаже. А 
между тем, провалившие этот 
нацпроект господа хотят полу-
чить дополнительно ещё свы-
ше 500 миллиардов рублей в 
2025 году. Аппетит приходит  
во время еды?

В своём выступлении на-
родный избранник озвучивает, 
что эксперты, принимавшие 
участие в проверке, публич-
но говорить не смогут, так как 
на них оказывалось серьёзное 
давление. Почти в духе «свя-
тых 90-х» (как назвала годы 

беспредела Наина Ельцина). 
Есть повод вникнуть в вопрос 
«по самое не хочу» Генпроку-
ратуре и Следственному коми-
тету России. А заодно, помимо 
«разбора полётов бюджетных 
средств», выяснить, кто оказы-
вал давление на группу парла-
ментского контроля.

Судя по выступлению Ряб-
цевой, сегодня вся фактура на 
руках. И теперь можно ожидать 
посадок «тимуров ивановых 
от экологии», невзирая на их 
статусность и положение. Не 
зря же госпожа депутат назва-
ла «решал» в регионах — «эти 
сытые хари, эти довольные 
рожи».

Итогом их довольства ста-
ло то, что инициированный в 
2018 году Владимиром Пути-
ным нацпроект по снижению в 
три раза сброса загрязненных 
стоков в главную российскую 
реку («Оздоровление Волги») 
фактически сорван.

«К настоящему моменту на 

показатели вышли 6 объек-
тов из 121 проверенного. Что-
то ещё строится, что-то ещё 
можно спасти, но потребуют-
ся серьезные деньги. Многие 
объекты не достигнут этих по-
казателей вообще никогда. 
Это неприемлемо», — заявляет 
Жанна Рябцева.

Команду депутата не уда-
лось запугать. И, надеемся, 
она сможет вскрыть этот  
нарыв до конца.

«Проверки продолжатся. Как 
и говорила, до каждого объекта 
дойдем. Даже если они за 500 
км в чаще и болоте. Даже если 
на острове. Главное — нельзя 
допустить дальнейшего раз-
базаривания средств, выделя-
емых на экологию. Речь — о 
сотнях миллиардов рублей, ко-
торые не должны получить те, 
кто провалил нацпроект», — 
заявила парламентарий.

Комитет Госдумы по эколо-
гии состоялся. Жанна Рябце-
ва жгла, как дуговая сварка. 
Дмитрий Кобылкин, пред-
седатель комитета Государ-
ственной Думы по экологии, 
не прогнулся и мероприятие 
перенести не дал, несмотря 
на чудовищное давление.

Представитель Счетной 
палаты их поддержал, что 
особенно радует. Но, увы, 
127 млрд. уже потрачены 
на 99%. Тут уже ничего не 
исправить. Участникам груп-
пы парламентского контроля, 
кроме Рябцевой и одного из 
экспертов, слова не дали. По 
итогу, всё озвучено. Честно и 

вслух. Роман Минухин, ди-
ректор Департамента го-
сударственной политики и 
регулирования в области 
водных ресурсов Минпри-
роды, потел, юлил, пыхтел. 
Для него всё только начинает-
ся (по крайней мере, хочется в 
это верить). 

4 недели в микроавто-
бусе и 12 000 километров 
прошли не зря. Всё не зря.  
5 июля был разбор инци-
дента во главе с Патруше-
вым по поручению М.В. 
Мишустина. Главной задачей 
коррупционной камарильи те-
перь станет не допустить до 
слушаний никого из тех, кто 
отказывается покрывать про-
вал нацпроекта. Если у тех, кто 
покрывает срыв нацпроекта, 
получится обмануть Патруше-
ва, Мишустина, Путина, то мы 
потеряем не только 127 млрд. 
сорванного нацпроекта «Оздо-
ровление Волги» (это без учета 
денег регионов и внебюджета, 
всего там более 200 млрд.), а 
тем же путем уйдут в никуда 
и 500 млрд. следующего эта-
па уже с 2025 года. Эти мил-
лиарды ждут, чтобы пилить  
и делить.

Нацпроект сорван, это 
подтвердил и представи-
тель Счетной палаты. Выво-
ды группы парламентского 
контроля приняты всеми. 

Нарушениями по федераль-
ному проекту уже заинтересо-
вались следователи. К июлю в 
Ярославской области возбу-
дили уже несколько уголовных 
дел, самое свежее — из-за си-
туации с очистными сооруже-
ниями в Новом Некоузе, ко-
торые приняли в январе 2022 
года, но в эксплуатацию так и 
не ввели. По данным СМИ, на 
днях также обыски в рамках 
расследований по введению 
в строй очистных сооруже-
ний прошли в Ульяновске.

Кроме того, Росприроднад-
зор до конца года внепланово 
проверит 55 компаний, эксплу-
атирующих очистные соору-
жения в рамках федерального 
проекта. В списке — крупней-
шие водоканалы и коммуналь-
ные компании регионов.

https://iz.ru/

Мы одна из трёх стран, способных  
осуществлять пилотируемые полёты

Выступление на «правительственном часе» по госкорпорации «Роскосмос» зам.председателя 
комитета Госдумы по обороне, депутата Госдумы от КПРФ С.Е. САВИЦКОЙ 

Про «решал от экологии» в регионах: 
«эти сытые хари, эти довольные рожи»
Рабочая группа парламентского контроля под 

руководством депутата Госдумы, зам. председателя 
комитета по экологии Жанны Рябцевой провела 

проверку выполнения федерального проекта 
«Оздоровление Волги», инициированного в 2018 году 

Президентом РФ Путиным. За четыре недели группа 
проехала 12 тысяч километров и посетила 121 объект 

(в основном это очистные сооружения). Готовыми  
из них можно признать лишь шесть. Многие объекты 

«не достигнут этих показателей вообще никогда».

Французы на пути к полуфи-
налу не забили ни одного гола 
с игры (автогол и пенальти), 
англичане в этом вопросе были 
немного повеселее, но страда-
ли другим. Забив быстрый гол, 
они всей командой уходили в 
глухую защиту. Либо, валяя 
дурака весь матч и проигры-
вая, включали активность на 
последних минутах матча. 

В общем финал (если он 
случится с участием имен-
но этих команд) может быть 
невообразимо скучным, в 
отличие от выборов, кото-
рые прошли в обеих стра-
нах в начале июля. Вот тут 
прямо-таки страсти кипели не-
шуточные. Пойдём по порядку. 

«Британский народ сегодня 
вынес отрезвляющий вердикт, 
многому нужно научиться.., и 
я беру на себя ответственность 
за поражение», — объявил 5 
июля тогда ещё действующий 
премьер-министр Риши Сунак.

Отрезвление состояло 
в том, что лейбористская 
партия, находящаяся в оп-
позиции четырнадцать лет, 
на парламентских выборах 
раскатала консерваторов, 
получив большинство мест 
в парламенте. Новым пре-
мьер-министром страны стал 
Кир Стармер. К слову ска-
зать, консерваторы, которые 
управляли Англией с 2010 
года, умудрились сменить пять 
премьер-министров. Уровень 
управленческого хаоса пока-
зывает Лиз Трасс, которая 
проработала премьером полто-
ра месяца — с 6 сентября по 25 
октября 2022 г.

Тут, к слову, отмечу, что за 
время своей работы она стала 
самым непопулярным лиде-
ром Консервативной партии. 
Согласно результатам опроса 
международного исследова-
тельского центра YouGov, по-
ложительно политику Трасс 
оценивали лишь 14% опро-
шенных британцев, а отри-
цательно — 73%. И второе, к 
слову, Трасс свои выборы в 
парламент проиграла. Сим-
волично получилось.

В итоге на выборах лейбо-
ристы получили 412 мест из 
650 — большинство, необ-
ходимое для самостоятель-
ного формирования прави-
тельства достигнуто. 

Новый премьер Стармер за-
явил: «...Мы сделали это, вы 
проводили кампанию за это, вы 
боролись за это, вы голосовали 
за это, и теперь это произошло, 
перемены начинаются пря-
мо сейчас... Но я не обещаю, 
что это будет просто». Самой 
главной причиной поражения 
действующей власти экспер-
ты называют разочарование 
англичан во внутренней поли-
тике. И значительном переко-
се властей в сторону внешней 
политики в ущерб деятельно-
сти по оздоровлению экономи-
ки. Уровень жизни не растёт 
уже много лет, налоги увели-
чились до рекордных значе-
ний, проценты по ипотеке вы-
росли, проблема иммиграции  
не решена. 

«Они вывели нас из Евро-
пейского союза, что было, в 
общем-то, глупым решением, 
уровень жизни не повысился, и 
люди, честно говоря, чувству-
ют себя немного пресытивши-
мися», — сказал действующий 
член палаты лордов (верхней 
палаты парламента) лорд Ри-
чард Эндрю Балф (цитата, 
«Известия»).

Англия передаёт мяч 
Франции, в которой в ми-
нувшие выходные предста-
вители «левых» получили 
большинство в парламенте. 
Лейбористы, кстати, не сильно 
правые.

Напомню, что президент 
Макрон распустил парламент 
в надежде, что на досрочных 
выборах его партия получит 
большинство. Но первый тур 
выборов показал, что уль-
траправая партия Ле Пен 
в шаге от сокрушительной 
победы. Это породило впол-
не обоснованные опасения, 
что Франция может оказать-
ся на пороге избрания сво-
его первого крайне правого  
правительства. 

Чтобы противостоять прихо-
ду к власти правых, были сде-
ланы две вещи. Во-первых, 
была собрана коалиция левых 
сил «Новый народный фронт», 
включившая в себя широкий 
спектр политических сил от 
коммунистов до экологов. А 
во-вторых, перед вторым ту-
ром более 200 кандидатов из 

партии Макрона и «Нового на-
родного фронта» сняли свои 
кандидатуры в пользу друг 
друга в попытке избежать раз-
деления голосов и пропустить 
вперёд представителей пра-
вых.

И стратегия, и тактика оказа-
лись выигрышными — «Новый 
народный фронт» получил 
182 места в Националь-
ном собрании. Центристский 
альянс Макрона получил 
163 места. Ультраправая пар-
тия Марин Ле Пен «Нацио-
нальное объединение» и её со-
юзники получили 143 места.

Проблема для Франции со-
стоит в том, что цель недо-
пущения создания правого 
правительства хоть и была до-
стигнута, но большой ценой. 
Тут можно процитировать древ-
него царя Пирра, хоть он и го-
ворил немного по другому по-
воду: «Ещё одна такая победа, 
и у меня не останется армии». 

Франция рискует погру-
зиться в затяжной (до следу-
ющих президентских выборов 
в 2027 году) политический 
кризис. Несмотря на большин-
ство, «Новый народный фронт» 
не может самостоятельно 
сформировать правительство. 
Для того, чтобы сформировать 
правительство, потребуются 
переговоры и какие-то коа-
лиционные соглашения. При 
этом лидер левых сил Ме-
ланшон уже объявил, что 
не намерен строить никаких 
«комбинаций» и откажет-
ся от переговоров с другими  
фракциями. 

«Новый Народный фронт» 
будет реализовывать свою про-
грамму, — заявил Меланшон 
сторонникам в воскресенье. — 
Ничего, кроме нашей програм-
мы. Во всей её полноте».

Альянс левых сил в своих 
предвыборных заявлениях на-
стаивал на значительном увели-
чении государственных расхо-
дов, повышении минимальной 
заработной платы и сниже-
нии пенсионного возраста. По 
оценкам Института Монте-
ня, предвыборные обеща-
ния «Народного фронта» 
потребуют почти 179 милли-
ардов евро дополнительных  
расходов в год.

Но есть ли выбор у Макро-
на при формировании нового 
правительства? Не очень боль-
шой. Сразу исключаем любую 
коалицию с партией Ле Пен. 
В принципе Макрон может по-
пытаться просто назначить 
своих министров. Но нетруд-
но предсказать, что первое же 
решение правительства будет 
отвергнуто парламентом. А 
значит, придётся торговаться с 
Меланшоном и финансировать 
часть предвыборной програм-
мы «Народного фронта».

Францию и заинтересован-
ных зрителей этого политиче-
ского триллера ожидают инте-
ресные, но наверняка бурные 
времена. Как минимум год 
Макрон будет в своих дей-
ствиях заперт парламентом, 
в котором у него нет боль-
шинства. Только следующим 
летом он, по закону, может 
распустить парламент и назна-
чить новые выборы. А до это-
го его будут трепать и слева и 
справа. Что бы там ни говорили 
о «поражении» партии Ле Пен 
— правые вдвое увеличи-
ли своё представительство  
в парламенте. 

Такой вот жаркий полити-
ческий июль в старой Европе. 
Крах консерваторов в Англии, 
победа левых сил во Фран-
ции. Власти, профукав показа-
ния общественного барометра 
«скоро шторм», получили по 
заслугам своим. 

Поражение консерва-
торов в Англии и победа 
левых во Франции пока-
зывают, что стремление к 
социальной справедливости 
и равенству всегда одержи-
вает верх. Это напоминание о 
том, что в любых политических 
системах возможно добиться 
перемен, если люди объединя-
ются ради общей цели. 

Что касается футбола, то ка-
кая разница, насколько скуч-
но играют команды, если в их 
странах люди могут менять 
власть по своему выбору?!

И закругляясь, приведу 
высказывание Меланшона о 
Франции — страна «с огром-
ным богатством, которое не-
правильно распределено». 
Похоже на Россию, да?!

Денис БУЛАНОВ

Англия — Франция
Заканчивается чемпионат Европы по футболу.  

На момент публикации данного текста уже будут 
известны финалисты. Две сборных, вынесенных 
в заголовок, имеют все шансы продолжить свою 

столетнюю войну и разыграть между собой  
первое место. Несмотря на то, что многие 

специалисты и эксперты называют  
именно эти две команды наиболее скучными по игре.  

Несмотря на то, что укомплектованы игроками 
запредельного уровня мастерства. 

В госдуме



6 июля прошла отчет-
но-выборная конференция 
Саратовского городского 
(местного) отделения КПРФ 
г. Саратова. В работе кон-
ференции приняла участие 
первый секретарь Саратов-
ского обкома КПРФ, депу-
тат Государственной Думы
О.Н. Алимова.

С отчетными докладами о 
проделанной работе выступили
первый секретарь комитета 
А.Ю. Анидалов и председа-
тель контрольно-ревизион-
ной комиссии Е.В. Барцева.

Делегаты конференции в 

своих выступлениях обсудили 
работу организации, выступи-
ли с критикой и предложени-
ями в адрес районных отделе-
ний партии, озвучили позиции, 
на которые необходимо будет 
сделать акцент новому составу 
городского комитета, наметили 
задачи на предстоящий период 
работы. 

Работа городской организа-
ции была признана удовлет-
ворительной.

В ходе тайного голосования 
были избраны новый состав 
комитета, контрольно-ревизи-
онной комиссии и делегаты на 
50-ю отчетно-выборную кон-
ференцию Саратовского об-
ластного отделения КПРФ. 

На первом организационном 
пленуме первым секретарем 
единогласно переизбран 
Александр Юрьевич Анида-
лов.

О.Н. Алимова выступила 
с информацией о работе в Го-
сударственной Думе, о зако-
нотворческой деятельности 

КПРФ. С отчетом о работе де-
путатской группы КПРФ перед 
коммунистами также выступил
депутат Саратовской город-
ской думы Е.Н. Алай.

Е.В. БАРЦЕВА, 
зав. орготделоì 

Саратовского оáкоìа КПРФ 
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Народный политолог

Вопросы и ответы

Недавно состоялся безумно интересный 
диалог председателя Центрального банка 
РФ Э.З. Набиуллиной на Финансовом кон-
грессе Банка России с крупнейшими бан-
кирами нашей страны. Глава ЦБ спросила у 
руководства Сбербанка, ВТБ, Альфа-банка 
и других, что бы они сделали, если бы клю-
чевая ставка опустилась до 4%? И, знаете, 
банкиры пришли в ужас от этой новости! 
Более циничного разговора представить 
себе трудно — дешёвые и доступные креди-
ты для граждан, для бизнеса категорически 
недопустимы! 

Э. Набиуллина: «Я бы хотела спросить бан-
киров. Вот представьте: у нас сейчас годовая 
инфляция больше 8%, и мы начинаем снижать 
ставку. Вот, гипотетически начинаем снижать 
ставку до 4—5%. Что будут делать банки? Побе-
гут ли они давать дешёвые длинные кредиты?»

Г. Греф: «Это был бы сигнал всем банкам и 
вообще всей экономике, что последний здра-
вомыслящий наш институт, Центральный банк, 
дал какой-то серьёзный сбой. Скорее всего, 
все просто-напросто перестанут вообще выда-
вать деньги. Потому что непонятно, что делать 
в таких условиях. Это, очевидно, противоре-
чит, я уж не говорю, макроэкономической тео-
рии, а вообще здравому смыслу. Ответ может 
быть только один — страх. А когда человеку 
страшно, что он делает? Он перестаёт выдавать 
деньги вообще». 

В принципе банки понять можно. Им на 
самом деле дешёвые кредиты не нужны. Им 
нужно, чтобы правительство, налогоплательщи-
ки, бюджет компенсировали вот эту дороговизну 
и субсидировали эти кредиты. И об этом они за-
являют во всеуслышание. Это был финансовый 
конгресс, который проходил в Санкт-Петербур-
ге и собрал большое количество присутствую-
щих, большое количество журналистов. Бан-
киры показали, что ничего не боятся и никого 
не стесняются.

Знаете, Э. Набиуллина тоже не от хорошего, 
доброго сердца предлагала такую перспекти-
ву — снизить ключевую ставку до 4%. Сейчас 
Центробанк рассматривает вариант — под-
нять ключевую ставку до 17—18%. То есть 
деньги будут недоступны ни для предпри-
нимателей, ни для граждан, которые в этом 
нуждаются. 

И чтобы как-то оправдать себя и вот эту свою 
бездарную денежную политику, хоть как-то по-
пытаться аргументировать, и была задумана 
такая нехитрая схема. Банкиры, как говорится, 
сделали всё и громко заявили: ни в коем случае 
нельзя! Вы что хотите всем гражданам что 
ли помочь?!

Почему же они не хотят это делать?! Пото-
му что опасаются — такие действия создадут 
большие проблемы для западного рынка, для 
рынков Китая и Азии. Почему? Да потому, что 
это будет конкуренция внутри России. Их не 

для этого сажали на эти места. Им, наоборот, 
нужно ликвидировать конкуренцию, что-
бы у всяких этих памперсов, сникерсов, BMW, 
у лекарств или у каких-то высоких технологий 
и всего остального не было никакой конкурен-
ции здесь. Поэтому, как говорится, ни в чём себе 
не отказывайте. 

Помимо этого, звучали очень интересные 
формулировки. Они секретничали там и сказа-
ли, что банковский сектор сейчас находит кон-
кретные решения, но раскрывать их не стоит. 

По словам банкиров, ситуация ухудшается 
каждый день. А. Костин, руководитель ВТБ, 
предложил засекретить всё, что касается 
системы трансграничных расчётов: «…Я, 
допустим, у себя в банке считаю, что эта тема 
должна иметь гриф «секретно». А то вот сидит 
сейчас в посольстве США второй секретарь и всё 
это записывает. Какие бы мы шаги не предпри-
нимали, реакция у них очень быстрая».

Знаете, когда-то под похожим соусом они 
засекретили почти всю отчётность. Они 
засекретили, сколько на самом деле получа-
ют руководители госкорпораций премиями 
или зарплатами. Мы же не знаем информацию 
за 2023—2024 год, она недоступна для пу-
бликации. И сейчас опять из-за каких-то там 
угроз они твердят: ни в коем случае говорить 
об этом не нужно. 

Э. Набиуллина интересно завершила эту 
дискуссию, согласившись с тем, что «об 

этом лучше меньше говорить. И поэтому 
конкретики мы избегаем…». То есть они из-
бегают конкретики, но не потому, что плана у 
них нет, а что не хотят махать перед гражданами 
«красной тряпкой», как перед быком… Оказыва-
ется, они избегают конкретики, потому что 
интересы нашей с вами страны сохраняют.

Конечно, всё это не выдерживает никакой 
критики. Как мы можем увидеть из ближай-
шего прошлого, что, действительно, у них нет 
никакого плана, никакой программы, никако-
го конкретного видения ситуации и действий? 
Они просто всё это пустили на авось и слили 
абсолютно все свои обязательства. 

На самом деле они не западных шпионов 
боятся, а переживают за нас с вами, чтобы 
мы не возмутились лишний раз той неэф-
фективностью, тем непрофессионализмом, 
которые ими управляют.

И вот на таких понятных примерах граждане, 
которые живут в плену иллюзий, могут открыть 
глаза и увидеть, чем на самом деле занимается 
власть.

Николай БОНДАРЕНКО, 
секретарь Саратовского оáкоìа КПРФ

— Новый интересный термин 
придумали — перенакопление! 
У нас, значит,  горы мусора, за 
которыми контейнеров не вид-
но, свалки во дворах, крысы 
жируют… А у них — это просто 
перенакопление!

И все у них виноваты. Все, 
кто угодно: и жители, и управ-
ляющие компании, и дачники. 
Все у них дураки, одни они 
красавчики! 

Ребята, так дальше не пой-
дёт! Мне кажется, что директор 

компании своим выступлением 
подтвердил, что решил просто 
заболтать все проблемы, свя-
занные с вывозом мусора. И 
«Ситиматик» не готов ме-
няться и подстраиваться 
под вызовы времени. 

Он говорит, что произо-
шло увеличение отходов на 
30%. У меня вопрос: с какого 
перепуга единовременно на 
30% оно увеличилось?

Он говорит, что необходи-
мо провести совещание по 

справедливой оценке ка-
чества их работы. Сколько 
надо ещё совещаний?! Мне 
кажется, только одна может 
быть справедливая оценка 
качества — это когда город 
чистый и мусора нет! 

На мой взгляд, хватит сюсю-
каться с регоператором, нужно 
расторгать договор и их гнать 
поганой метлой!

www.youtube.com/@pravda64

8 июля на сайте «Гос-
закупки» появилась ин-
формация — МУПП «Сара-
товводоканал» объявил 
аукцион на строительство 
коммунальных сетей на 
территории старого аэро-
порта Саратова. Начальная 
цена контракта — почти 

579,9 миллиона рублей.
При этом, согласно инфор-

мации на сайте «Госзакупки», 
за первое полугодие 2024 
года МУПП «Саратовводо-
канал» объявил аукционов 
на общую сумму 669,4 мил-
лиона рублей. Всего получа-
ется 1 249,3 миллиона рублей. 

Интересно, сколько денег 
с населения собрали за это 
время? Написал запрос по 
собранным суммам. Посмо-
трим на экономическую эффек-
тивность. 

Денис БУЛАНОВ, 
депóтат Саратовской оáластной дóìы

Чемпионат Европы — это на-
стоящие эмоции, которых так 
не хватает миру политики, где 
переживания преимуществен-
но фальшивые. И потому как 
же нам обойтись без обсужде-
ния главного события спортив-
ного мира и проведения па-
раллелей и перпендикуляров 
на наш особый путь.

Кровавый спорт
Главная проблема, кото-

рую поставил Евро-2024, — 
фавориты проходят дальше, 
но играют очень скучно. Под 
ударом критиков — Франция 
и Англия. Французы выигра-
ли чемпионат мира в 2018-м 
и были финалистами ЧМ в Ка-
таре (2022). Англичане — фи-
налисты последнего Евро. Но 
играют, по мнению аналитиков, 
без идеи.

Я вспоминаю тот же 2018 
год, когда в плей-офф Россия 
обыграла по пенальти Испа-
нию. По сути, наши поставили 
автобус и героически отбива-
лись от атак испанцев. Дотяну-
ли до пенальти, а там наша взя-
ла — «нога Акинфеева». Никто 
не ругался. Никто не говорил, 
что сыграли скучно. Сейчас же 
все хотят зрелища, настоящих 
гладиаторских боев, а не пере-
катывания мяча в центре поля.

Подумалось, что зрелища мы 
хотим, когда нам плевать, кто 
выиграет. Если на кону победа 
своей сборной, то, как говорит-
ся, хоть мытьем, хоть катаньем. 
Бейтесь, сносите друг другу 
головы. Но для этого нужно 
создать условия.

Знаете, какой самый зрелищ-
ный матч пока? Венгрия против 
Шотландии, последние 20 ми-
нут. Когда ничья не устраивала 
ни одну из сторон, и атаки вол-
нами накатывались то на одни, 
то на другие ворота. Прям как 
в «Кровавом спорте» с Ван Да-
мом. Все удары достигают цели 
и звуки ещё такие — дыщ-дыщ. 

Реально рубиться начинают, 
когда команды загнаны в угол 
и лишены возможности «играть 
на результат». Когда есть, что 
терять, как раз и идет перека-
тывание мяча между защитни-
ками. Это и про политику, меж-
ду прочим. Сейчас объясню.

Поперёк поля
В Саратовской области не-

мало деятелей прошли путь от 
кандидатов в депутаты до де-
путатов и министров. Многие из 
них говорили о недостаточной 
бюджетной обеспеченности Са-
ратова и региона в целом.

Как это работает — регионы 
собирают налоги и прочие от-
числения на своей территории, 
отправляют их метрополии, а 
уже там решают, кому и сколь-
ко вернуть. Это если на паль-
цах. Оттого важна способность 
политика быть лоббистом свое-
го региона, умение «добывать» 
деньги в федеральном центре. 
Именно это и дает массу воз-
можностей для коллабораций, 
подковерных интриг. Возгла-
сы: «Езжайте в Москву и оби-
вайте пороги кабинетов!» — от 
лукавого. Не так это делается.

Когда мы говорим, что Мо-
сква тратит на ремонт троту-
арной плитки больше, чем Са-
ратов проживает за год, когда 
сравниваем бюджетную обе-
спеченность жителя столицы и 
нашего региона, хочется пла-
кать и говорить о несправедли-
вости. В Саратовской области 
ведь такие же россияне жи-

вут, они тоже хотят ездить по 
ровным дорогам, жить в ком-
фортных условиях, лечиться 
на современном оборудовании, 
зарабатывать хорошие деньги.

И редкий кандидат не обе-
щал поставить вопрос ребром 
по поводу изменений Бюджет-
ного кодекса в пользу регио-
нов, в частности и в Саратов-
ской области. Кабы побольше 
средств оставалось в губер-
нии, мы б совсем иначе жили. 
Сейчас какой вопрос ни задай 
— нет денег. Зато много каких 
точечных проектов и программ 
реализуются по чьей-либо ини-
циативе. Таким образом повы-
шается значимость конкретной 
политической фигуры (смог, 
достал, добыл) и совершенно 
затирается то обстоятельство, 
что всё это делается на наши 
же деньги. На бюджетные.

У меня всегда возникает при 
этом вопрос: а как он всё-таки 
добыл эти деньги? Где взял? И 
не можем ли мы без него туда 
же сходить и взять, сколько 
нужно? Но о таком, понятно, не 
говорят.

Впрочем, я отвлекся. Обе-
щают кандидаты в депутаты 
поставить вопрос о бюджетной 
обеспеченности, но когда попа-
дают в ту же Госдуму, то совер-
шенно забывают о своих обе-
щаниях. Или им там объясняют 
популярно: не мути, мол, воду, 
уважаемый, получай свою зар-
плату и голосуй за предложен-
ные законопроекты, а сюда 
не суйся. Это государственная 
политика такая — разделяй 
и властвуй.

Можете назвать деятеля, ко-
торый, находясь в шаговой до-
ступности от казны, продолжал 
бы каждый день твердить, что 
нужно больше денег регионам 
оставлять? Я таких не знаю. И 
очень хорошо понимаю отступ-
ников. Им есть, что терять. Бу-
дут упорствовать — вылетят, 
как пробка. Потому лучше по-
перек поля пасовать, чем лезть 
на рожон.

Требовать что-то для людей 
— это ярко, это запоминается. 
Быть как основная масса — не 
очень красиво, зато хорошо 
для развития карьеры. Я ка-
мень в огород таких политиков 
не брошу. Как и просили — 
отношусь с пониманием. 

Яркость или результат
В Саратовской области за 

последние 30 лет самым яр-
ким губернатором был Дмитрий 
Аяцков. Мог сказать всё, что 
угодно. Почему-то совершен-
но не боялся, что его могут 
снять. В политическом смысле 
был напрочь лишен инстинкта 
самосохранения. Вот как кот 
ваш, который представления 
не имеет о смерти. Вообще о 
ней не думает. Животным это 
не дано, и это их счастье. Поэ-
тому, единожды выпав из окна 
9-го этажа и чудом оставшись в 
живых, кот снова с суицидным 
упорством лезет на карниз.

Дмитрий Федорович мог вы-
ступить с диким предложени-
ем, вдруг начать продвигать 
какую-то странную идею. 
И наверху его нередко 
поддерживали.

После него Павла Ипатова 
называли скучным. Хотя сей-
час, вспоминая эти истории с 
полосатыми труселями, сиба-
ритские интервью Павла Лео-
нидовича о хороших винах, его 
внезапный морской загар в ок-
тябре без отрыва от производ-
ства, понимаешь, что тоже был 

яркий товарищ.
Вот дальше, как сейчас 

пишут про англичан, стало 
сводить скулы. Валерий Ва-
сильевич — это такой Павел 
Погребняк в саратовской по-
литике. Куда поставили, туда и 
побежал. 

О действующих лицах гово-
рить не будем — Роман Викто-
рович пока в процессе. Однако 
тенденция налицо что в футбо-
ле, что в политике — курс взят 
на надежность и предсказуе-
мость. Креатив и неожиданные 
финты — ногами или ушами — 
сейчас не в чести. Результат 
важнее игры.

Тут надо ещё понимать, 
что играют зачастую другие. 
Дистанционно. Этими, что на 
местах. А в настольных или 
компьютерных играх футбо-
листы или хоккеисты и не 
должны друг от друга сильно 
отличаться. 

Проблема сборной
Кстати, к вопросу о резуль-

тате. Мы ж сто лет ничего не 
выигрывали. Проблема сбор-
ной России в последние годы — 
набрать 11 толковых игроков. 
Вроде и страна большая, а нет 
самородков. Хотя вон в Китае 
народу ещё больше, а сборная 
тоже прозябает. При этом в не-
большой Голландии (да  какие 
они Нидерланды?!) населения 
как в Москве, а сборная — 
всегда в порядке.

После каждого неудачного 
выступления заводят разгово-
ры о том, что нужно растить 
футболистов с младых ногтей, 
необходимы детские школы, 
хорошие зарплаты для трене-
ров, поездки по регионам, где 
выискивали бы таланты для са-
мой популярной в мире игры. 

А вот в политике почему-то, 
даже несмотря на убогие ре-
зультаты, всё и всегда хорошо! 
Мы вообще сильно продвину-
лись в развитии с момента раз-
вала Советского Союза? У меня 
сосед по деревне в режиме ре-
ального времени ставит дере-
вянный туалет, несмотря на на-
личие теплого санузла в доме. 
Так воду всё чаще отключают, 
что дальше будет — никто не 
знает, говорит.

То есть результат практи-
чески нулевой (если не чи-
тать, что пишет Росстат), а 
самородков по деревням не 
ищут. Вот почему так? Всех всё 
устраивает? 

Любой тренер сборной — 
объект для самой уничижитель-
ной критики. Почти независимо 
от результата. А в политике 
какого тренера ни возьми — 
сплошные комплименты. Толь-
ко благодаря… По инициативе… 
При поддержке…

Получается, и результат не-
важен, и уровень игроков (по-
литиков) не принципиален. К 
тому же, если брать футбол, то 
цели известны — стать чемпи-
онами на континенте или всей 
планете. А вот какова цель в 
политике? Такая цель, кото-
рую можно как чемпионский 
кубок потрогать? Где можно 
посмотреть на работу поли-
тика, чтобы поболеть за него 
или освистать?

Знаете, когда в этом роде 
деятельности проявляются 
эмоции? Только в одном слу-
чае. Когда кто-то берется ком-
ментировать. Вот тут они как 
один встают в полный рост на 
защиту друг друга. Тут они — 
единая команда. Не дадим в 
обиду! Заказная кампанейщи-
на! Всё для людей! 

И всё это при полной тишине 
на пустых трибунах.

Андрей ОЛИВКИН

Прикладная футбология
Как ни стараешься убедить себя в том, что футбол 

нынче не тот и смотреть его не нужно, но когда ревут 
стадионы и заходится криком комментатор, невольно 

отрываешь взгляд от одного монитора 
и приковываешь внимание к другому. 

Глава Центробанка посеяла панику среди банкиров 

Отчёты и выборы

Гнать их поганой метлой!
На совещании в областной думе депутат-коммунист Владимир ЕСИПОВ — 

о работе регионального оператора АО «Ситиматик»

Сколько тратит «Саратовводоканал»?

Фракция КПРФ в Госу-
дарственной Думе внесла 
законопроект об отмене му-
ниципального фильтра для 
представителей парламент-
ских партий на выборах 
глав регионов.

В последние годы правящий 
класс делает все, чтобы «за-
бетонировать» политическую 
систему и сохранить свое поло-
жение. Помимо активного вне-

дрения ДЭГ, использования от-
кровенно грязных технологий 
на выборах и преследования 
политической оппозиции од-
ним из заградительных ин-
струментов для недопуска 
на выборы сильных канди-
датов от КПРФ стал муници-
пальный фильтр.

Только в этом году с помощью 
муниципального фильтра уже 
на трёх выборах глав регионов 

представителей КПРФ факти-
чески сняли с избирательной 
гонки – это Санкт-Петербург, 
Оренбуржье и Забайкалье.

Мы требуем и будем про-
должать последователь-
но добиваться проведения 
конкурентных, прозрачных 
и демократических выбо-
ров!

Пресс-слóæáа депóтата Госдóìы 
Д.А. ПАРФЕНОВА

Отменить муниципальный фильтр!
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29 июня ушел из жизни 
Чернышов Виктор Петро-
вич. 

Более 66 лет Виктор Петро-
вич был достойным, преданным 
коммунистом, активным членом 
партийного бюро. 

Коммунисты Дергачёвского 

района скорбят и будут пом-
нить своего товарища по пар-
тии.

Соболезнуем родным и близ-
ким. 

Н.В. ЩЕРБАНЬ, 
первый секретарь  

Дергачевского РК КПРФ

*  *  *

Коммунисты Октябрьско-
го РК КПРФ организовали 
успешный агитационный 
рейд по раздаче газеты 
«Коммунист». 

Раздача партийной газеты 
способствует просвещению 
и информированию граждан 
о событиях в стране и мире, 
а также формированию кри-
тического мышления и ана-
лизу политической ситуации. 
Подобные агитрейды помогают 
укрепить позиции Коммунисти-
ческой партии, налаживают и 
укрепляют социальные связи 
коммунистов и неравнодушных 
жителей Саратова.

Василий САФРОНОВ

Хочу выразить огромную благодар-
ность депутату В.Е. Есипову за помощь 
в приобретении замечательного ин-
струмента для нашей школы. 

Работаю преподавателем в ДШИ №1  
г. Балакова по классу аккордеон и домра, 
и вот уже шесть лет занимаюсь работой с 
детским ансамблем «Коробейники». 

По опыту знаю, что от звука инструмен-

та зависит многое, и любовь к занятиям 
у детей тоже начинается с хорошего 
инструмента. 

В 2023 году Владимир Евгеньевич нашёл 
возможность помочь нам и выделил 
из депутатского фонда необходимую 
сумму для приобретения отличного 
инструмента — домры. А уже в этом 
году мы с ансамблем участвовали во 
многих мероприятиях и конкурсах раз-
личного уровня, где добились высоких  
результатов! 

Владимир Евгеньевич, спаси-

бо Вам огромное! От души желаем 
здоровья, успехов и процветания  
вашей партии! 

Наталья Геннадьевна ЗУБАРЕВА

24 июня «дети войны» 
Ленинского района в оче-
редной раз собрались на со-
брание своей общественной 
организации. Оно было по-
священо всем нам памятной 
дате — вероломному напа-
дению гитлеровской Герма-
нии на Советский Союз. 

Собрание начали с мину-
ты молчания в память о тех, 
кто погиб, защищая Родину, 
и о миллионах погибших мир-
ных жителей. Из 27 миллио-
нов павших 13 млн. были дети. 
Но к скорби, уже отболев-
шей, добавилась боль тех, 
кто пострадал накануне от  
теракта в Севастополе, 
устроенном бандеровскими на-
цистами. И там среди убитых 
тоже были дети. Фашизм ещё 

раз, уже в наши дни проявил 
свою чудовищную личину.

События начала войны 
1941—1945 гг. оживали и во 
время выступления члена со-
вета нашей организации Л.Л. 
Швейцарова, доктора техни-
ческих наук. Он остановился на 
самых важных моментах этого 
периода, уточненных учены-
ми-историками и свидетелями 
данных событий, напомнил о 

героях и полководцах, об И.В. 
Сталине, главном организа-
торе наших побед во главе 
Коммунистической партии и 
Советского государства. В вы-
ступлении была подчеркнута 
актуальность истории Великой 
Отечественной войны, которую 
пытаются извратить и перепи-
сать буржуазная пропаганда и 
антисоветчики всех мастей . 

Сегодня  на глазах у всех 
наши бывшие союзники 
приписали себе победу во 
Второй мировой войне.

Важное место на собрании 
было уделено докладу Пред-
седателя ЦК КПРФ Г.А. Зю-
ганова «О задачах КПРФ по 
сплочению антифашистских 
сил в борьбе с империализ-
мом, реакцией и военной 

угрозой». Глубоко, подробно 
и убедительно в докладе рас-
крыты сущность, происхожде-
ние и смертельная опасность 
фашизма для всего человече-
ства. Порожденный наиболее 
реакционными, шовинистиче-
скими кругами империализма 
фашизм, совершивший чудо-
вищные преступления против 
человечества в годы Второй 
мировой войны, снова берется 

на вооружение мировой фи-
нансовой олигархией. Четко 
и обоснованно в докладе рас-
крыты примеры деятельности 

коммунистов и их сторонни-
ков в  разоблачении опасно-
сти и недооценки серьезности 
обстановки, намечены пути 
для объединения всех сторон-
ников справедливой жизни, 
честного труда и социального 
прогресса. Выступление на-
шло большой интерес и отклик  
у присутствующих.

Принято решение об ак-
тивной поддержке позиции 
КПРФ. Мы, пережившие страш-
ную войну в детские годы, обя-
заны передать детям и внукам 
осознание грозящей опасности, 
которую готовит нашей Родине 
империалистическая глобали-
зация, и обязаны объединяться 
для отпора фашизму в любом 
его обличии. 

Памятные моменты о пере-
житой войне прозвучали и в 
выступлении Светланы Ми-
хайловны Кильдяшовой. 
Проникновенно она прочитала 

стихи нашего земляка Николая 
Палькина «Летят над городом 
журавли» и стихотворение о 
войне М. Исакова, напеча-
танное в те годы в заводской  
многотиражке. 

Светлана Михайловна про-
жила замечательную жизнь. 
Она 37 лет проработала на 
СЭПО, начинала в 17 лет фре-

зеровщицей. После 
подготовительных 
курсов закончила 
авиационный тех-
никум (вечернее 
отделение при за-
воде), работала 
мастером на раз-
ных участках. Её 
добросовестный 
труд был отмечен 
— портрет укра-
шал заводскую 
Доску почета. А 
ведь она, можно 
сказать, участни-
ца войны с двух 
лет. В г. Урюпин-
ске под Сталин-
градом в 1942 году 
при налете фаши-
стских самолетов 
маленькая Света 
была ранена, а её 
сестренка убита. И 
военный хирург в 
госпитале сделал 
малышке операцию 

на руке. До сих пор  Светлана 
Михайловна носит это страш-
ное горе в душе. 

Как всегда на собрании 
«детей войны» звучали 
песни. На этот раз песни на-
шей Родины и памятные с дет-
ства боевые и лирические, са-
мые разные и любимые. Наши 
товарищи З.А. Великородная 
и В.И. Качалов подготовили 
и вручили каждому участнику 
собрания подбор текстов «во-
енных» песен. Причем, Вик-
тор Иванович все тексты пере-
писал от руки. И он, обладая 
замечательным голосом, был 
дирижером нашего импрови-
зированного хора. Песни нас 
объединяют, придают новые 
силы и убежденность в пра-
воте нашей патриотической  
деятельности.

Н.С. СОПЬЯНИЧЕНКО,  
член совета ООО «Дети войны»

Немного истории. Обсуж-
дение о строительстве памят-
ника началось задолго до его 
открытия. В 2009 году в мест-
ных СМИ появился призыв 
«Создадим монумент балаков-
ским строителям всем миром!» 
с воззванием к сбору денежных 
средств на его строительство.

Заказчиком являлся Бала-
ковский объединенный со-
вет ветеранов при поддержке 
администрации муниципально-
го образования г. Балакова.

В результате на строитель-
ство монумента было собрано 
15 миллионов рублей, а само 
открытие состоялось в августе 
2015 года, на которое собра-
лось большое количество граж-
дан, в том числе и губернатор 
области.

Но прошло всего несколь-
ко месяцев, и памятник на-
чал буквально разваливать-
ся на глазах балаковцев. 
Керамическая плитка стала 
отваливаться, а бетон оказал-
ся низкого качества. Со време-
нем монумент строителей стал 

представлять из себя удручаю-
щее зрелище.

Кроме некачественно вы-
полненных работ свою лепту в 
разрушение внесли метеороло-
гические явления. Возмущен-
ных горожан по поводу удру-
чающего состояния памятника 
с каждым годом становилось 

всё больше, и в 2020 году чи-
новники приняли решение 
о его реставрации, которая 
была проведена за 120 ты-
сяч рублей.

Но как видим, прошло всего 
три года, и памятнику вновь 
понадобились реставраци-
онные работы. На данный мо-

мент работы проводятся за счёт 
средств компании «ФосАгро». 
Строителям предстоит выпол-
нить кладку кирпичных стен, 
провести облицовку крышки 
парапета гранитными поли-
рованными плитами, обустро-
ить гидроизоляцию, заменить 
брусчатку. Также планируется 
монтаж ступеней и обустрой-
ство пандуса. Большая часть 
работ уже выполнена.

Как удалось выяснить, 
ждать открытия осталось 
недолго. По крайней мере, об 
этом сообщил один из строите-
лей, который рассказал, что в 
ближайшее время работы пла-
нируется завершить, и в этот 
раз строительный материал ис-
пользовали качественный, спо-
собный выдержать любые ис-
пытания. Правда, добавил он, 
что это возможно при условии, 
если балаковская молодёжь не 
захочет лично проверить его на 
прочность.

Будем надеяться, что та-
кого желания у местной мо-
лодёжи не появится, а сам 
памятник станет действи-
тельно гордостью балаков-
цев, а не плачевным напо-
минанием о былых великих 
стройках.

vk.com/kprf_balakovo

Энгельсские коммунисты 
выражают соболезнования 
родным и близким Сучко-
ва Владимира Ивановича 
— члена КПСС с 1959 года 
и члена КПРФ с момента её 
восстановления в 1993 году.

Владимир Иванович родил-
ся 4 июня 1935 года в совхозе 
«Первомайский» Дергачёвско-
го района Саратовской обла-
сти. После школы, с 1949 года 
работал слесарем центральной 
ремонтной мастерской конеза-
вода № 137. В 1954 году при-
зван в Советскую Армию. По-
сле демобилизации продолжил 
работать слесарем, поступил 
на заочное отделение Саратов-
ского монтажного техникума.

В 1968 году избран пред-
седателем рабочего комитета 
совхоза «Камышевский», по-
ступил в Саратовский политех-
нический институт на заочное 
отделение.

В должности председателя 
рабочего комитета был иници-
атором отстранения от долж-
ности директора совхоза за 
растрату, за что был исключен 
из партии. В.И. Сучков отстоял 
свою правоту, и решение об ис-
ключении было отменено.

В 2006—2012 годах избирал-
ся секретарём Энгельсского РК 
КПРФ.

С 2003 года по настоящее 
время был секретарём пер-

вичного партийного отделения 
«СХИ».

Над домом Владимира Ива-
новича всегда развевался 
красный флаг, а ворота  каж-
дый раз в дни советских празд-
ников оформлялись плакатами 
и атрибутикой с коммунистиче-
ской символикой.

Владимир Иванович был 
одним из тех, кто честно вы-
сказывал своё мнение, крити-
ковал, говорил открыто, так, 
как думает. Никогда не лице-
мерил, был честен со всеми, с 
кем имел дело. За это мы его 
и любили. Он был настоящим 
коммунистом, главой и душой 
нашей партийной семьи.

Энгельсский РК КПРФ

СКОРБИМ...

Агитрейд КПРФ

Гордость за великие стройки
В Балакове ремонт памятника строителям пяти Всесоюзных 
ударных комсомольских строек приближается к завершению

«Дети войны»В память о Великой  
Отечественной (1941—1945)

Благодарность

В Саратове полным ходом 
идёт благоустройство дво-
ров. Вот только слово «бла-
гоустройство» все понима-
ют по-разному. 

Саратовские депутаты-ком-
мунисты решили проверить, 

как тратятся миллионы из 
бюджета, и несмотря на то, 
что повидали уже многое, 
были несколько обескуражены  
увиденным.

1kommunist.ru

Благоустройство  
без благо- и -устройства

наведите камеру телефона


